

## Es fundamental que desde el campo escolar se inculque el cuidado de lo público, enseñando así a valorar lo de todos

lo que no deben poner en la bolsa de la basura los medicamentos que ya no vayan a utilizar porque en cualquier farmacia los pueden depositar”.

En cuanto a las pilas, continúa el Concejal, “tenemos un contrato con la empresa “R-QUE-R”, que las traslada a Valencia, Bilbao, etc., donde hay plantas autorizadas de gestión en las que separan los componentes aprovechables - plata, mercurio... - y lo que no es utilizable se pone en depósitos de seguridad para evitar contagios y contaminaciones del suelo”.

### En proyecto, una red que facilitará el depósito del aceite vegetal

Los aceites usados tienen dos circuitos. Los aceites minerales de los coches y talleres tiene su propio circuito porque es un residuo tóxico y peligroso y los productores tiene que tener sus gestores; sin embargo, en el Eco-parque “recogemos a particulares aceites minerales en cantidades limitadas, igual que ocurre con los neumáticos”, advierte Ramón Sotos.

En cuanto a los aceites vegetales, hay de dos tipos: los industriales, con servicio propio a través de una empresa gestora; y los particulares que deben ser llevados a unos bidones grandes que hay en el Eco-parque.

Los ciudadanos, a través de las Asociaciones de Vecinos y el Foro de la Participación, “vienen demandando más facilidades para deshacerse del aceite vegetal, por lo que tenemos previsto abordar esta demanda, cuando haya disponibilidad buena por parte de todos, creando una red de locales públicos en la ciudad donde el ciudadano va a tener cerca recipientes que posteriormente una empresa concesionaria retirará”, adelanta el Concejal, manifestando que, “ante el problema de la contaminación de la depuradora por estos aceites, que a menudo son arrojados por el fregadero o el inodoro (sin olvidar a una minoría tradicional que lo sigue utilizando para crear jabón, de primera clase por



Contenedores de distintos tipos de residuos en el Eco-parque de Albacete.

cierto), en el futuro existirán dos alternativas para los desechos de aceite: una, el Eco-parque, ya en marcha y donde los ciudadanos pueden llevar el aceite cuando acumulen una cantidad significativa; y otra, en estudio, que consistirá en crear una red en la ciudad, sin experiencia piloto, evitando poner más contenedores en las calles, que sería excesivo”, considera el teniente de Alcalde del Ayuntamiento.

### Prevenir los residuos

En cuanto a los resultados de la recogida, “los datos mensuales de 2005 demuestran una disminución en la cantidad de recogida de materia orgánica y resto conforme ha ido aumentando el ámbito de recogida selectiva, que está en evolución, con 3.653.983 kilos anuales de papel cartón, que van a aumentar en el 2006 porque hemos incluido

la recogida a grandes centros generadores, es decir, a los comercios, puesto en marcha completamente desde septiembre de 2005 aunque se empezó en enero con una incorporación progresiva; ahora, en los tres últimos meses del año 2005 y los primeros meses de este año, la media mensual oscila entre 145.000 y 150.000 kilos. En vidrio hemos recogido 1.224.850 kilos; en envases, 1.263.055

Neumáticos desechados en uno de los contenedores del Eco-parque de Albacete.

